

## Exposition ARHISTEL à la Maison des Projets de Buxerolles

Sur proposition de deux de nos adhérents, nous avons rencontré, début avril 2010, la personne responsable de l'animation à la Maison des Projets de Buxerolles. Lors de cette rencontre nous avions convenu de proposer une conférence et une exposition commentée de matériels sur le thème de la compression du temps dans le domaine de la transmission des messages.

Le calendrier s'est affiné au cours de 2010 pour aboutir à la programmation d'une exposition sur trois jours, du jeudi 27 au samedi 29 janvier 2011. Nos objectifs étant de sensibiliser les élèves des groupes scolaires, les deux premiers jours, pour permettre une bonne participation des adultes le dernier jour ; les enfants se chargeant d'en parler à leurs parents.

La Maison des Projets, que nous remercions vivement, a pris à sa charge toute l'organisation, notamment au niveau des relations avec les enseignants, ainsi que la publicité relative à l'évènement.

Le mercredi 26 janvier nous avons mis en place nos panneaux d'information et matériels illustrant les évolutions de « la malle poste » à la « téléphonie sans fil » en passant par Chappe, la télégraphie électrique, les matériels du début du téléphone à maintenant.

Nous sommes très heureux et satisfaits de cette expérience puisque nous avons reçu 225 élèves et plus de cent adultes. La conférence de Jean-François Liandier sur la télégraphie optique, le samedi après midi, a rassemblé une cinquantaine de participants. Tous très intéressés, notre conférencier a eu à répondre à de nombreuses questions !

Je remercie l'ensemble des adhérents qui se sont investis dans cette opération.

ARHISTEL est convaincu qu'il convient de la reproduire !

Jacques GROUSSET (Président de ARHISTEL)

La Nouvelle République  
Jeudi 3 février 2011

## poitiers | agglomération

### buxerolles

## A l'écoute de l'histoire du téléphone

L'exposition de matériel téléphonique et la conférence sur le télégraphe de Chappe ont attiré une centaine de curieux samedi après-midi à la Maison des projets. Jean-François Liandier y a retracé l'épopée du télégraphe de Chappe, premier réseau de télécommunication au monde, développé pendant la Révolution française qui permit de faire connaître en moins de deux heures la victoire de Condé sur les Autrichiens. Pas de conférence sans anecdote, Jean-François aime rappeler l'origine de feu le monopole des télécommunications. Sa mise en place fit suite en 1837 au procès de banquiers de Bor-



Les écoliers ont remonté le temps.

deaux qui, moyennant quelques billets, détournait les signaux du télégraphe pour boursicoter.  
Jeudi et vendredi, 225 écoliers ont découvert l'histoire d'un univers aujourd'hui familier. Une véritable révélation : « Pourquoi on raccordait les téléphones par un fil, ça fonctionne sans rien chez nous ! », s'exclamait l'un d'eux.  
Les animateurs d'Arhistel, Jacques Grousset, Jean-François Liandier et Armand Thomas répondant avec le sourire à toutes les questions, refirent l'histoire, depuis le télégraphe de Chappe puis le système Morse jusqu'à la fibre optique et l'internet haut-débit.